
 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年亀岡市議会定例会６月議会一般質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

亀岡市議会 



質問方式

６月１８日（火） 10:00～ 1 土岐　新 一問一答

10:45～ 2 大石　慶明 一問一答

13:00～ 3 大塚　建彦 一問一答

13:45～ 4 梅本　靖博 一問一答

14:45～ 5 片山　輝夫 一問一答

６月１９日（水） 10:00～ 6 林　徹司 一問一答

10:45～ 7 竹内　博士 一問一答

13:00～ 8 小林　仁 一問一答

13:45～ 9 浅田　晴彦 一問一答

14:45～ 10 原野　実生子 一問一答

15:30～ 11 三上　泉 一問一答

６月２０日（木） 10:00～ 12 山本　由美子 一問一答

10:45～ 13 法貴　隆司 一問一答

13:00～ 14 平本　英久 一問一答

13:45～ 15 山木　裕也 一問一答

14:45～ 16 大西　陽春 一問一答

15:30～ 17 冨谷　加都子 一問一答

６月２１日（金） 10:00～ 18 西口　純生 一問一答

10:45～ 19 木村　勲 一問一答

13:00～ 20 小川　克己 一問一答

13:45～ 21 松山　雅行 一問一答

休憩　　

【注意】

質問者の日程については予定であり、議事の進行により変更する場合が

あります。ご了承ください。

個
人

休憩　　

個
人

休憩　　
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個
人

個
人

休憩　　

休憩　　

休憩　　

休憩　　



 

1 

 

令和６年亀岡市議会定例会６月議会 一般質問通告書 

 

番

号 

質問者 

質問日時 
質問事項 質問要旨 答弁者 

1 土岐 新 

6 月 18 日(火) 

10：00～ 

 

※一問一答 

 

１ 犬と暮らし

やすいまち亀岡

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 今後の財源

確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 河川整備及

び水害対策につ

いて 

 

令和６年度当初予算の主要事項である「犬と暮

らしやすいまち亀岡」を推進する事業は、今年度

から環境市民厚生常任委員会の所管事項となっ

たが、マナーアップ事業に取り組むにあたって、

多くの市民から問い合わせがある。 

（１）今年度、マナーアップを主要事項とされた

理由は。 

（２）マナーアップの一環として、しつけ教室を

実施する考えは。 

（３）地域の空き地などを利用し、民間団体等と

協力する中で、高速道路のサービスエリアや

カインズ亀岡店にあるようなドッグランを

整備してはどうか。 

（４）飼い主のいない犬や猫が問題になっている

ため、猫と同様に犬の避妊・去勢手術にも助

成金を出してはどうか。 

 

今後の財源確保について問う。 

（１）現在、国・京都府の補助金や交付金、ふる

さと納税以外で、本市から積極的に財源確保

に努めていることはあるのか。 

（２）財源確保に向け、それに特化した組織はあ

るのか。 

（３）多様な財源を調査・研究・確保するための

プロジェクトチーム等を結成してはどうか。 

先月、環境市民厚生常任委員会は、静岡県富士

市で「ＥＳＣＯ事業（省エネルギー改修事業）」

について行政視察を行った。富士市では「富士市

環境配慮契約基本方針」に基づき、公共工事等を

行う際には、環境に配慮した取組としてＥＳＣＯ

事業を実施されている。 

（４）環境先進都市として、全国の自治体をリー

ドする本市においても、ＥＳＣＯ事業を取り

入れてはどうかと考えるが、所見は。 

（５）ＥＳＣＯ事業は環境への配慮だけではな

く、地元事業者の育成、財政健全化にも貢献

するものであるため、本市でも取り入れる意

義があると考えるが、所見は。 

（６）ふるさと納税は恒久的な財源ではないた

め、持続可能な財源確保に努めていただきた

いと思うが、具体的な見通しについて、所見

は。 

 

近年は、全国各地でゲリラ豪雨が頻発してお

り、被害に遭われた方々は今も不安を抱えておら

れる。 

（１）以前に被害があった余部町清水では、水害

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 



 

2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

に関する調査や対策が進められているが、現

在の状況はどうか。 

（２）水害対策として、曽我谷川の堆積土砂を撤

去されたと思うが、現状はどうか。 

（３）高齢化が進む中、高齢者は災害時避難につ

いて大変心配されているが、具体的な対策は

あるのか。 

 

教育行政について問う。 

（１）物価高騰の影響により、全国で修学旅行の

行き先の変更が相次いでいるが、本市の状況

は。 

（２）遠方に校外学習へ行く場合は、教員の心理

的な負担を減らすため、医師や看護師の同行

が望ましいが、本市の考えは。 

（３）コロナの影響もあり、子どもたちの運動能

力が低下していると聞くが、本市の状況と対

策は。 

（４）教育長が考える、今後の教職員の在り方と

教育方針は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

所管部長 

2 大石 慶明 

6 月 18 日(火) 

10：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 新博物館構

想について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 職員の安定

的な確保につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市職員の健

康・安全確保に

ついて 

 

本年度の当初予算に新資料館整備事業経費が

計上され、この６月議会においても博物館整備事

業費として補正予算が計上されている。新博物館

について問う。 

（１）新博物館の機能や位置づけなどの基本コン

セプトは。 

（２）建築規模及び収蔵・展示規模は。 

（３）収蔵物及び展示内容は。 

（４）入館者は、どの程度見込んでいるのか。 

（５）新博物館の設置場所は。 

（６）駐車場を含めた周辺環境整備は。 

 

第５次亀岡市総合計画における施策の基本方

針を実現するためにも、市職員の安定的な確保が

不可欠と考える。そこで職員の安定確保に向けた

取組について問う。 

（１）過去５年間における職員採用試験の申込者

数・受験者数の推移は。 

（２）過去５年間における職員の離職率の推移

は。 

（３）離職の要因として評価への不満や人間関係

のストレス、教育やフォロー体制の不備など

が一般的に言われているが、当市における主

要な要因は。 

（４）現在、心身的な理由により休職している職

員数は。 

（５）市職員の安定確保に向けた取組状況は。 

 

働き方改革が叫ばれる今日、市職員が健康で安

心して職務に邁進する事が市民サービスの向上

に直結するものと考える。そこで当市職員の健康

管理及び安全確保の取組について問う。 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 



 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 放課後等デ

イサービスにつ

いて 

（１）過去５年間における職員からの心身的な理

由による相談件数の推移は。 

（２）職員の健康管理についての相談受付体制の

整備状況は。 

（３）近年増加しているカスタマーハラスメント

（カスハラ）に対する取組について、職員を

守るため、この６月議会において「亀岡市不

当要求行為等対策条例」を提案されているこ

とはすばらしいと考える。カスハラに関する

具体的な取組を考えているのか。 

①当市におけるカスハラ事例は。 

②カスハラ対策の一環として、職員の名札の表

記をフルネームから名字のみにしている自

治体がある。当市も採用すべきと考えるが所

見は。 

（４）庁舎出入口には防犯カメラが設置されてい

るが、職員の安全確保の観点から市民窓口等

の職場にも設置すべきと考えるが所見は。 

（５）市民窓口となる電話は録音機能を付与すべ

きと考えるが所見は。 

 

放課後等デイサービスについて、近年、事故等

が増加している状況である。そこで当市の取組に

ついて問う。 

（１）当市の施設数は。 

（２）施設利用者数は。 

（３）全国で通所する子どもが一時的に行方不明

となったケースが、過去５年間で少なくとも

３９９件も発生していると聞いている。 

①当市における事故等の発生件数は。 

②一時行方不明の主な要因は支援員の人手不

足・経験不足であると言われているが、当市

の必要人員の充足状況は。 

 ③支援員育成の取組は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

3 大塚 建彦 

6 月 18 日(火) 

13：00～ 

 

※一問一答 

 

１ 全国都市緑

化フェアについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全国都市緑化フェアｉｎ京都丹波は、亀岡市、

南丹市、京丹波町の魅力を発信するために開催さ

れるイベントで、令和８年の秋に開催が決定し

た。昭和５８年から毎年、全国各地で開催されて

いる花と緑の祭典で、日本最大級の緑のイベント

である。 

（１）事業を実施するに当たって、本市が来場者

に最もアピールしたい点は何か。 

（２）本市のフェア拠点である２か所には、それ

ぞれ「周辺」と記載されているが、具体的に

はどの地域を指しているのか。「周辺」には、

ＪＲ亀岡駅南から南郷公園までの電線が地

中化された駅南シンボルロードは含まれる

のか。 

（３）京都丹波地域の様々な祭事等と積極的に連

携するとある。フェアの期間中、鍬山神社や

走田神社の秋の祭礼や亀岡祭山鉾巡行等も

地域の魅力として活用する考えは。 

市長 
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２ 令和６年度

介護報酬改定に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 介護施設の

入浴介助支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 包括支援セ

ンターの運営に

ついて 

 

 

 

 

（４）本市と姉妹都市であるオーストリアのクニ

ッテルフェルト市は、世界平和言語であるエ

スペラント語によって結ばれた。この機会に

移転されるクニッテル通りの世界平和宣言

都市の碑に、エスペラント語の銘板を設置す

る考えはあるのか。 

 

令和６年度の介護報酬改定について、厚生労働

省は介護サービス全体で報酬を１．５９％引き上

げると発表した。その内訳としては、介護職員の

処遇改善分０．９８％増、介護事業所への支払い

である基本報酬０．６１％増である。 

（１）通所介護・介護予防通所介護における具体

的な報酬の改定内容は。 

（２）今回の改定によって、介護予防通所介護運

動器機能向上加算が基本報酬に包括化され

廃止となった。これに伴い事業者への支払い

報酬はどのようになるのか。 

（３）令和６年３月１５日、厚生労働省通達、介

護予防・日常生活支援総合事業に係る第一号

事業支給費の額を市町村が別に定める場合

の取扱いの内容は。 

（４）（３）について、市町村は事業の継続性や

介護人材の確保の状況等を踏まえ、本基準の

額を引き上げるか、別途委託費等の支給を行

うことができるとあるが、本市の考えは。 

 

令和６年２月、亀岡デイ部会は、通所介護予防

施設における入浴支援に関するアンケート調査

を行った。令和５年度時点でデイ部会に参加する

会員数は１６事業所であり、内訳としては通所介

護施設が１３事業所、通所リハビリ施設が３事業

所である。今回の調査で判明した、通所介護施設

１３事業所における入浴支援状況を踏まえて問

う。 

（１）介護予防通所介護施設で入浴介助加算がつ

かない理由は。 

（２）利用者や家族から入浴支援の希望が多く、

清潔の保持や生活機能を維持するために１

３事業者中、１２事業者がボランティアで入

浴支援を実施している。この現状について本

市の認識は。 

（３）介護予防の実施主体は市町村である。本市

において入浴支援に一定額の加算をつける

考えは。 

 
地域包括支援センターは、高齢化や核家族化、

貧困等、社会における課題が複雑化している中で

多忙を極めている。 

（１）本市における、地域包括支援センターの現

状と役割は。 

（２）地域包括支援センターの委託料の算定根拠

は。 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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５ 里地里山保

全再生事業につ

いて 

（３）平成２８年度の会計検査院による意見表示

の取扱いについて問う。 

（４）物価高騰や社会情勢の変化が激しい中、委

託料を引き上げる考えは。 

 

有害鳥獣による農作物や植林等の被害だけで

はなく、近年、里山周辺に熊の出没が相次いでお

り、それらの被害等を防ぐことを目的として、環

境省は里地里山保全モデル事業を行っている。 

（１）里山保全活動とはどのような内容か。 

（２）有害鳥獣被害を防ぐために、どのような対

策を講じるのか。 

（３）現在、京都府北部の綾部市、宮津市が、モ

デル事業実施地域として指定されている。本

市においても、旭町から本事業の実施につい

て要望の声があるが、本市の考えは。 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

4 梅本 靖博 

6 月 18 日(火) 

13：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 職員のメン

タルヘルス対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 経済対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

労働安全衛生の観点から、本市職員のメンタル

ヘルス対策について問う。 

（１）本市の安全衛生管理の体制は。 

（２）安全衛生委員会の開催頻度、産業医の参加

状況は。 

（３）現場の巡視状況は。またリスクアセスメン

トの実施状況とその実例は。 

（４）時間外労働が８０時間を超過した場合の対

処は。 

（５）健康診断、ストレスチェックの実施状況は。 

（６）産業医の面談を希望した職員の数と実施率

は。 

（７）亀岡市不当要求行為等対策条例との関連性

は。 

（８）市民全体を含んだカスタマーハラスメント

防止を目的とした条例化に向けての見解は。 

 亀岡市不当要求行為等対策条例とカスタマー

ハラスメント防止はともに人を守るためにある。

その観点から問う。 

（９）人権尊重推進条例との位置づけについて見

解は。 

 

企業誘致を積極的に進めている本市の取組と

地元企業とのマッチング、また物価高騰等に直面

する市民や中小零細企業等への支援について問

う。 

（１）篠町篠企業団地の企業誘致が地元企業に与

えた影響は。 

（２）篠町篠企業団地で操業している企業と地元

企業の取引状況は。 

（３）地元企業との交流会等の開催実績は。また

取引につながった事例は。 

（４）亀岡商工会議所が分析を行っている経営・

経済動向調査済の課題に対する支援策は。 

（５）中長期的な計画を策定し、持続可能な企業

支援をまとめた条例の必要性は。 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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３ 環境政策に

ついて 

（６）市民に向けた物価高対策は。 

 

カーボンニュートラルの実現に向けて再生可

能エネルギーのゾーニングに取り組んでいる本

市の脱炭素の取組の進捗について問う。 

（１）かめおか脱炭素未来プランの進捗状況は。 

（２）建設中の環境プロモーションセンターの具

体的な活動は。 

（３）再生可能エネルギー推進の機運醸成の手段

は。 

（４）路面舗装型太陽光パネル発電システム導入

について所見は。 

 

 

 

市長 

所管部長 

5 片山 輝夫 

6 月 18 日(火) 

14：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 市長の政治 

姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市職員の勤

務環境改善につ

いて 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 地域経済の

活性化について 

 

岸田政権による軍事費倍増、敵基地攻撃能力保

有、自衛隊基地強化、米軍と自衛隊との指揮命令

系統一体化、次期戦闘機の海外輸出解禁など、平

和憲法の理念を大きく逸脱する安全保障政策の

大転換が急速に進んでいる。 

（１）一連の戦争する国づくりに突き進む事態

に、「新しい戦前」を想起すると、市民から

の声が上がっているが市長の所見は。 

（２）緊急事態（有事）に対応するため、国内法

の改正が矢継ぎ早に行われている。国の指示

権拡大による地方自治への介入が懸念され

るが、今回の地方自治法改正案に対する市長

の認識は。 

（３）一般社団法人日本農業との包括連携協定が

令和６年４月３日に締結されたが、その中に

大阪・関西万博で使用されるパビリオンの再

活用の推進が記載されている。京都・亀岡保

津川公園が移転先の候補地にあがっている

が、遊水地のうえ移設経費も必要であり、積

極的に取り組むべきでないと考えるが市長

の所見は。 

 

 新型コロナウイルス感染症の５類移行後、各種

行事・イベントが復活し、市職員の土・日・休日

出勤が増加している。 

（１）休日出勤に伴う令和５年度振替休日の取得

率は。 

（２）現在、総合土木職と保育士・幼稚園教諭の

追加募集がされているが、各部局における職

員定数に対する欠員状況は。 

（３）追加募集に対する応募状況は。 

（４）亀岡市立病院の看護師等、会計年度任用職

員の募集も行われているが、採用決定された

のか。 

（５）令和６年４月１日から創設された亀岡市保

育士等奨学金返還支援事業の申請状況は。 

  

この間の円安による物価高騰や戦後最長２５

か月連続の実質賃金の低下による消費低迷で、地

域経済の好循環が見通せない中、高齢化も重なり

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

病院事業管理者 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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４ 国営桂川西

工区工事につい

て 

  

 

 

廃業を決断する市内事業者が増えている。 

（１）地域経済を支える市内事業者の経営状況を

どのように認識しているのか。 

（２）全国的に中小企業の「価格転嫁できない」

「社会保険料負担困難」による倒産が増加し

ているが、市内事業者にそのようなケースは

あるのか。 

（３）亀岡市の公契約要綱では市内事業者発注が

原則とあるが、市内事業者への発注割合はど

の程度か。 

（４）下請負先を市内事業者にするための周知徹

底はどのように行っているのか。 

 

 国営緊急農地再編整備事業桂川西工区には、上

桂川統合堰からの右岸幹線水路が縦断しており、

かんがい期には篠町山本までの広範な水田に大

量の用水を供給している。現在工区内では、ほ場

整備工事と橋梁工事が進められているが、大規模

な仮設用水路を敷設して、下流への用水を確保し

つつ、平行して工事施工している状況である。 

（１）幹線水路の仮設水路敷設に要する工事金額

は幾らか。 

（２）１０月から５月までの非かんがい期に工事

を行うことは出来なかったのか。 

（３）右岸幹線水路の新設や用水補償のための仮

設用水路に係る工事費について、桂川西工区

の権利者のみで負担することは納得できな

いとの声がある。地元負担軽減策を検討すべ

きではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

6 林 徹司 

6 月 19 日(水) 

10：00～ 

 

※一問一答 

 

１ 安全安心な

まちづくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路整備に

ついて 

 

 

 

本市は、セーフコミュ二ティ国内認証都市とし

て、子どもから高齢者まで誰もが安全を実感し安

心して暮らせるまちづくりを進めている。 

（１）自転車用ヘルメットの着用率は。 

（２）高校生への自転車の交通ルール遵守はどの

ように指導しているのか。 

（３）自転車の交通安全における本市としての取

組は。 

（４）電動キックボードの規定と本市の現状は。 

（５）かめきたリバーサイドパークにおける犬猫

の糞尿の改善策として、マナーウェアやペッ

トシートの持参を促しては。 

（６）バス停留所におけるベンチの設置状況は。 

（７）京都市伏見区では街にベンチを置く活動が

広がり、大津市では協働のまちづくりでバス

停にベンチの設置などが行われている。本市

も取り入れては。 

 

 市道中矢田篠線は交通量が多く、大型車の通行

も増えている。つつじケ丘小学校、東輝中学校の

通学路でもあることから朝夕は渋滞が発生し、マ

ツモト亀岡東店周辺の交差点には信号が無く、交

通事故も多発している。 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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３ 教育環境の

変化への対応に

ついて 

（１）マツモト亀岡東店の東側交差点に信号を設

置できないか。 

（２）ひび割れや陥没などの傷みが見受けられ、

通学している子どもたちに雨水を跳ね上げ

る車もあるが、管理・メンテナンスの状況は。 

（３）平成４年に市道城山医王谷中山線との接続

が計画され、平成１４年には一部地元同意も

取れていたと聞く。長引いている原因は。 

（４）今後、ルート変更はあるのか。 

（５）今後の見通しは。 

 

今年は国際条約である「子どもの権利条約」批

准から３０年を迎える。令和４年６月にこども基

本法が国会にて成立し、昨年４月より施行され、

こども家庭庁も発足した。また、新学習指導要領

も全面実施となり、コロナ禍や社会を取り巻く著

しい環境変化から教育現場は新たな過渡期とい

える。 

（１）不登校の現状は。 

（２）子どもたちが育つ地元地域では、どの様な

共働が望ましいと考えるか。 

（３）新しいチャレンジとして東輝中学校が本年

度より「対話」のある授業づくりをスタート

しているがどういう取組か。 

（４）佐賀市立東与賀中学で話題となっている学

び合い授業とはどういう取組か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

7 竹内 博士 

6 月 19 日(水) 

10：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 山間地域の

災害時等の課題

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２８日の豪雨では、市内各所で被害があっ

た。特に、山間地域は災害時や緊急時における課

題も多く、住民から常に心配の声が上がってい

る。 

（１）国道４２３号に一部冠水が見られたとのこ

とであり、以前、雨水処理工事をしたにもか

かわらず、水がはけない現状について今後の

対策をどう考えているのか。 

（２）５月２８日の気象警報発令により、学校に

よっては午前の授業後に下校となったとの

ことであるが、育親学園において、送りのバ

スの配車に問題があったと聞く。原因や今後

の対策は。 

（３）畑野町２区平井・閉亀地域の土砂崩れ現場

の放置について、令和２年度に閉亀川上流の

大岩を除去し、令和５年度は大路次川と閉亀

川の合流地点の対面に河川ブロックを積み

上げるとのことであったが現状と今後の予

定は。 

（４）畑野町では救急車の到着時間が課題の一つ

となっており、令和５年１２月議会におい

て、市長から「救急車だけ置く施設の整備を

目指す」との答弁があったが、進捗状況はど

うか。 

（５）旧別院中学校及び畑野、本梅、青野小学校

の旧校舎を今後どのように利用していくの

市長 

教育長 

所管部長 
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２ リサイクル

と生活支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ オーガニッ

クビレッジ宣言

について 

 

 

か、現状と課題は。 

 

物価高騰による生活困窮者が増えている中、環

境先進都市として、不要になった物品のリサイク

ルにより、市民生活を支える取組も有効と考え

る。 

（１）亀岡市におけるリサイクルの取組の現状

は。また、それらは市民生活にどのように役

立っているのか。 

（２）亀岡市子育て支援センターでは、以前から

ベビー用品の物品リサイクル「ゆずります・

もらいます」の取組をされているが、状況を

把握しているのか。 

（３）市としてバックアップし、さらに拡充して

はどうか。 

（４）学校の制服に係る費用負担は市民にとって

大きく、リユースのニーズはあるものと考え

る。以前、曽我部町のリユース制服店と連携

する話があったと聞くが現状は。 

（５）制服のリユース事業について、堺市で実施

されている、「リユース制服×ひとり親応援

プロジェクト Ｒｅ制服」の取組が本市でも

導入できないか。 

 

オーガニックビレッジ宣言の効果もあり、市内

外問わずオーガニック食材に関心を示す傾向を

目にすることから、オーガニックビレッジ宣言と

シティプロモーションについて問う。 

（１）オーガニック食材の販売店や飲食店の情報

を尋ねられることが多いため、市としてオー

ガニック食材マップをつくり、分かりやすく

発信することで、シティプロモーションにも

つながると考えるが所見は。 

（２）以前、開かれたアトリエで有機野菜サラダ

の提供を実験的に実施したが、アンケートに

よるニーズ分析はどうであったのか。また、

有機野菜や有機米の販売に加え、実際にオー

ガニック食を提供してはどうか。 

（３）市内にオーガニックの拠点がほしいとの声

を聞く中で、既存施設の一角などにオーガニ

ックスーパーを誘致すればニーズがあると

考えるがその可能性は。 

（４）オーガニック給食にスポットを当てたドキ

ュメンタリー映画「夢みる給食」が好評と聞

く。自主上映映画の位置づけであるが、シテ

ィプロモーションや市民への理解促進の観

点から市内で上映してはどうか。 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

8 小林 仁 

6 月 19 日(水) 

13：00～ 

 

※一問一答 

１ 自治体の消

滅可能性につい

て 

 

 

近年、人口減少と高齢化が進む中で、将来的に

消滅する可能性がある自治体が全国的に増加し

ている。人口戦略会議の報告書では、全体の４

０％に当たる７４４自治体で人口減少が深刻化

し、将来的に消滅の可能性があると指摘してい

市長 

所管部長 
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２ 農村ＲＭＯ

の形成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

る。「消滅」という表現に将来不安が高まってい

るかもしれないが、将来予測に振り回されること

なく、人口減少にどう向き合うか問う。 

（１）市長は近年の人口減少の状況について、ど

のように認識しているか。 

（２）人口減少に伴い、自治体としてどのような

問題が発生するのか。 

（３）以前は人生のリスクの受け止め先として、

家族（配偶者・子ども）や地域共同体の相互

扶助に求めていた状況が、高度経済成長期以

降、市場経済の浸透によって変化したことが

少子高齢化の要因となっていると考える。現

在の現役世代はリスクをどのように解消し

ようとしているのか、所見は。 

（４）家族内での助け合いの低下により高齢者の

一人暮らしが増え、生活保護を受ける高齢者

が増加していると言われているが、本市の生

活保護受給者のうち一人暮らし高齢者数の

推移は。 

（５）親は老夫婦２人生活や独居老人生活で家庭

が弱体化し貧困になり、国は、社会的扶養な

どで生活を支えてきた。こうしたことで、子

どもは蓄えと社会的扶養を見込み、その結

果、社会的扶養が拡大してきた。こうした流

れの要因は何と考えるか、所見は。 

（６）人口減少や高齢化に歯止めをかけるために

も、子育て支援の観点から充実した施策を展

開することが有効である。出生率を上げる取

組についての所見は。 

（７）保育サービスの拡大などにより、子育てし

ながら働く共働き世帯が増えることで、税収

や社会保険料の増加が見込まれる。労働力確

保の観点から子ども・子育て支援施策を展開

してはと考えるが所見は。 

（８）移住促進と同時に若年層の流出を止める施

策も必要と考えるが、所見は。 

 

農村地域は少子高齢化や人口流出、農地の荒

廃、担い手不足など様々な課題を抱え、集落活動

実施率は低下し、食料供給機能や多面的機能の維

持・発揮、買い物や子育てといった生活に支障が

生じている。これらの課題を解決するためには

様々な関係者が連携し、地域全体でコミュニティ

の機能を維持・強化することが必要である。地域

で暮らす人が中心となって地域課題に取り組む

「農村ＲＭＯ」の形成について問う。 

（１）食料供給機能を担う農業従事者の平均年齢

は。 

（２）農地としての維持が困難な土地が増大して

いると考えるが、耕作放棄地はどの程度拡大

しているのか。 

（３）認定農業者、集落営農組織への利用集積は

メリットがあるが、デメリットについての所

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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３ 育親学園開

校後の経過状況

について 

見は。 

（４）農村の弱体化を見ると農村振興を主眼とし

た施策「農村ＲＭＯ」の形成が必要と考える

が、所見は。 

（５）農村地域のコミュニティの再構築や農業の

効率運営を目指すには知恵と工夫と知識と

資金が必要である。市が先導して取り組むべ

きと考えるが、所見は。 

（６）消費者が地域外ファンとして農作業の応援

や行事に参加することで、亀岡のファンとな

り、交流人口の増加や田舎暮らしに憧れる移

住、地域のブランド化にも通じると考える

が、所見は。 

（７）農村ＲＭＯの関連施策として「地域おこし

協力隊」があるが、本市はその特別交付税措

置の対象外である。非常に効果のある施策で

あると考えるが、市独自で外部人材を活用し

た施策が考えられないか。 

 

育親学園が開校し２か月が経過したが、その状

況について問う。 

（１）令和６年３月の予算特別委員会において市

長質疑した通学安全対策について、開校から

現在までの対応状況は。 

（２）廃校となった３小学校の跡地管理の状況

は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

所管部長 

9 浅田 晴彦 

6 月 19 日(水) 

13：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 丹波畜産の

経営、環境保全

について 

 

 

 

２ 川東保育所

の整備について 

 

 

 

 

 

 

３ 亀岡市立図

書館中央館につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 平の沢池駐

車場等の整備に

 養豚事業者である丹波畜産について、経営の見

通しや以前から課題となっている環境保全の現

状について問う。 

（１）経営の見通しは。 

（２）環境保全の現状は。 

 

 川東保育所の改築や移転を含めた整備構想に

ついて、馬路町自治会の意向を確認する中で検討

が進められていると思うが、今後の展望について

問う。 

（１）どのような整備計画を検討しているのか。 

（２）保育所の規模はどれくらいか。 

（３）整備に係るスケジュールは。 

 

 リニューアルオープンとなった亀岡市立図書

館中央館「こもれびの森 かめおか」は、随所に

木材が使用され、森の中で本を読んでいるかのよ

うな場所となり、また、無料Ｗｉ－Ｆｉの完備、

蓋付きの飲物も持込み可能で、閲覧席数も以前よ

り約３倍増の１０６席となった。そこで地震災害

に係る安全対策について問う。 

（１）本棚の本の前に、落下防止用テープを貼っ

てはどうか。 

 

 平の沢池中池の駐車場整備の図面に基づき、地

元と協議を進められている。 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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ついて 

 

 

 

 

 

５ 月読橋東詰

交差点について 

 

 

 

 

 

 

 

６ 亀岡市職員

の名札について 

 

 

 

 

 

（１）夜間の利用も含め、安全面を考えた照明や

歩道の安全対策、バリアフリーなどはどのよ

うに考えているのか。 

（２）平の沢池下池、中池の展望デッキ改修工事

を早期に行えないのか。 

 

 主要地方道宮前千歳線と市道馬路三ツ辻線が

交わる月読橋東詰交差点では、馬路町側から国道

９号へ向かう車両や右折して南丹市八木町方面

へ向かう車両で交通量が大変多いものの、右折レ

ーンがないため渋滞が発生している。 

（１）交差点に右折レーンの設置、または多くの

車両が直進及び右折できるように時差式信

号機に変更できないか。 

 

 現在、亀岡市職員の名札は写真入りで、かつフ

ルネームで記載されているが、個人情報保護や職

員に理不尽な要求、クレームを突きつける「カス

タマーハラスメント」対策として、改善が必要と

考える。 

（１）職員の名札を写真無し、名字のみに変更さ

れてはどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

10 原野実生子 

6 月 19 日(水) 

14：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 地域包括支

援センターにつ

いて 

 

 

 

 

 

２ 市立病院事

業について 

 

 

高齢者の一番の相談窓口として、地域包括支援

センターの柔軟な人員配置について問う。 

（１）地域包括支援センターの運営責任者は。 

（２）現在の人員配置基準にのっとって、各セン

ターの人員は充足しているのか。 

（３）柔軟な人事派遣体制が必要であると考える

が所見は。 

 

令和５年９月議会から市立病院の経営や小児

科医の配置願等について取り上げてきた。これま

での取組の経過や、小児科医師の配置の現状につ

いて問う。 

（１）昨年度の病床利用率は。 

（２）昨年度の救急応需率は。 

（３）救急患者受入れ後に、二次救命処置を行い

転院するケースはあるのか。 

（４）令和５年９月議会で提案した小児科医の増

員希望について現状は。 

（５）市立病院の小児科について、今後一層市民

に周知する必要があると考えるが所見は。 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

市長 

病院管理事業者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 三上 泉 

6 月 19 日(水) 

15：30～ 

 

※一問一答 

 

１ 脱炭素社会

にむけた移動手

段について 

 

 

 

 

 

 

かめおか脱炭素宣言を行った本市の将来的な

移動手段の在り方について、昨年の一般質問で

も、様々な提案を行ってきたが、世界に誇れる環

境先進都市を目指す本市として、自家用車に頼ら

ない市民の移動する権利の保障という視点でも、

世界に誇れる先進的な取組を構想すべきである

と考える。 

（１）本年４月に、脱炭素化社会の実現、災害に

強い持続可能なまちづくりに向けて「電気自

市長 

所管部長 
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２ ワクチン接

種後遺症の支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

動車を活用した脱炭素化及び強靭化に関す

る連携協定」を関連企業と締結されたが、こ

れらと結びついたバスの電気自動車化、電気

自動車によるデマンド輸送など、本市の目指

す未来像と亀岡市地域公共交通計画は関連

付けられているか。ぜひ補強すべきではない

か。 

（２）上記のような輸送手段を全国に先駆けて実

施すべきではないか。 

（３）脱車社会を担うバス交通の充実は不可欠で

あり、各地域からも市民の要望が多く出され

ていると認識している。より便利なバス交通

網にすることで利用が増えるのではないか。 

（４）環境に優しく、健康増進に寄与する、自転

車の利用促進へ、これまでも、自転車専用道

路の整備など環境整備を求めてきたが、もう

少し前向きに計画できないか。 

（５）市民の移動権の保障、環境に優しいまちづ

くり、市民の健康増進、子どもや高齢者など

の教育や福祉に関わる移動手段など、様々な

課題に対応した移動手段を、まちづくり、福

祉、教育が横断的に連携して構築すべきでは

ないか。 

（６）敬老乗車券の販売を縮小する動きがあると

聞くが、それはいかがなものかと懸念する。

むしろこれからは充実させるべきである。年

間フリーパスを新設して「親や祖父母にプレ

ゼントしよう」などのキャンペーンを行うの

も一案と考えるが所見は。 

（７）駅前駐輪場の業務委託先が変更になった。

新紙幣導入に合わせた精算機の入れ替えが

今回ＪＲ亀岡駅前駐輪場だけと聞いている

が、よもやそのままということではないと思

う。他の駅前駐輪場の精算機も順次入れ替え

る計画を示されたいがどうか。 

 

新型コロナウイルス感染症が５類に移行した

が、それまでは、国策としてワクチン接種を奨励

してきた。一定の効果はあったと言えるが、ワク

チンの副反応が後遺症として残り、今も苦しんで

いる市民がおられるはずである。仕事や社会に復

帰できないでいる市民がいれば、奨励してきた国

や行政は救済の手立てをしっかりと行うべきで

ある。 

（１）ワクチン接種の後遺症に苦しむ市民をどの

程度把握されているか。 

（２）支援制度にはどのようなものがあって、そ

れらをどのように周知しているのか。 

（３）本市で制度に基づき、新型コロナウイルス

感染症ワクチン接種の後遺症での支援を申

請された方、実際に支援を受けておられる方

はどれくらいおられるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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３ 運動場・球

技場の整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 関西万博へ

の児童生徒動員

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年１２月議会で、桂川堤防・護岸高水敷等を

活用して、子どもの数が多い篠町地域の球技場・

運動場をつくるべきとの質問を行ったが、「高水

敷の整備は未着手であるため、議員提案の球技

場・運動場なども含めて今後、整備に向けて検討

していきたい」との答弁があった。 

（１）その後の検討はどのようなプロセスを経て

行われるのか。具体的な進捗状況と合わせて

答弁を求める。 

 

来年４月開会の大阪・関西万博の会場予定地に

建設中のトイレで３月２８日、メタンガスによる

爆発事故が起きた。事故が起きた夢洲１区は、約

８０本のガス抜き管から１日約１．５トンの可燃

性メタンガスが発生しており、今後も事故が起き

ない保証はない。また、児童生徒が毎日１万人以

上訪れる計画だが受入れの施設設備や体制は不

十分で問題視されている。ご当地大阪府でも自治

体によっては強制的な動員をしないと宣言して

いる。 

（１）京都府の計画はどうなっているのか。 

（２）本市は、どのような姿勢で臨むのか。 

（３）学校の自主性を重んじ強制しないことを基

本とすべきであるが所見は。 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

所管部長 

12 山本由美子 

6 月 20 日(木) 

10：00～ 

 

※一問一答 

 

１ 高齢者等へ

の支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 小１の壁解

消について 

 

 

 

 

 加齢などにより耳が聞こえにくい方や日常生

活での「聞こえ」に不安を感じている方が安心し

て来庁できる環境整備を行うことは重要である。 

（１）本市の市役所窓口では耳の聞こえにくい高

齢者の方などへの対応はどのようにされて

いるのか。 

（２）軟骨伝導イヤホンについて認識は。 

（３）耳が聞こえにくい高齢者の方などと円滑に

コミュニケーションが取れるよう市役所窓

口などに軟骨伝導イヤホンを設置すべきと

考えるが見解は。 

家庭ごみを地域のごみステーションに持ち出

すことが困難な高齢者や障がい者の方などを対

象に、家庭ごみの戸別収集を行うなどの支援が進

められている。 

（４）ふれあい収集の現状と今後の展開は。 

（５）粗大ごみの処分に際し、高齢者や障がい者

の方などのみで構成する世帯、かつ、自力で

粗大ごみを屋外に運び出すことが困難な世

帯などへ、粗大ごみの運び出し収集を実施す

る考えは。 

 

共働き世帯やひとり親世帯において、子どもの

小学校入学を機に仕事と子育ての両立が難しく

なる小１の壁と呼ばれる状況が発生し、特に児童

の登校時間より、早く保護者が出勤する家庭では

朝の時間帯の子どもの居場所が課題となってい

る。 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

所管部長 
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３ 図書館サー

ビスの充実につ

いて 

 

（１）「小１の壁」と言われる状況について認識

は。 

（２）学校開設日の登校時間や長期休業時のかめ

おか児童クラブの開設時間は。 

（３）朝における小１の壁に対する保護者の要望

やニーズの把握はされているのか。 

（４）本市職員の働き方で時差出勤や部分休業な

どがあるが、いずれも小学校就学前の子ども

を養育している場合に限り利用できること

となっている。さらに仕事と子育ての両立が

可能となるよう、本市独自の働き方として小

学校に就学しても利用できるよう、対象を拡

充してはどうか。 

 

昭和５５年に開館した亀岡市立図書館中央館

が本年５月１日、木のぬくもりを感じながら読書

を楽しむことができる図書館としてリニューア

ルし、より一層市民に親しまれ、多くの方の利用

が期待されている。 

（１）雑誌スポンサー制度導入に向けて、これま

での検討状況及び課題は。 

（２）図書館サービスの充実を図るため、雑誌ス

ポンサー制度を導入する考えは。 

（３）ブックスタート事業において、日本語以外

を母語とする方への対応について現状は。 

（４）日本語以外を母語とする方へのサポートと

してＮＰＯブックスタートが提供している

多言語対応のブックスタートの趣旨を伝え

るブックスタート紹介シートや絵本紹介シ

ート、ポスターなどを活用してはどうか。 

（５）図書館利用のきっかけづくりとして小学１

年生に「としょかん１年生パック」を配布し

てはどうか。 

（６）電子図書館・電子書籍貸出サービスの導入

について見解は。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

所管部長 

 

 

 

 

 

13 法貴 隆司 

6 月 20 日(木) 

10：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 道路インフ

ラ整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 地域の方が日常で使用する生活道路の整備は 

住環境の向上には欠かせない。また防災の観点か

らも災害時における緊急車両の通行や避難、救助

活動にも影響を与えるなど必要不可欠である。 

（１）曽我部町中区の市道寺中線の梅田橋が老朽

化、狭小のため、地元から架け替えの要望が

あるが対応できないか。 

（２）曽我部町重利区の市道中山神原線の側溝に

土砂等が堆積し、大雨時に道路から上ノ谷の

住宅街に流れ込んでおり、地元から根本的整

備の要望が出ているが対応できないか。 

（３）曽我部町西条区の市道西条穴太線の道路が

崩れており、緊急車両の走行に支障をきたす

おそれがあるため、地元から要望が出ている

が整備計画は。 

（４）曽我部町中区の西山盛土において、東面と

南面にも盛土が広がり土砂崩れが発生して

市長 

所管部長 
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２ インクルー

シブ社会の実現

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 有害獣のジ

ビエ施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 観光振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

いる。崩落すると大きな被害が予想されるた

め、神社に隣接する箇所に砂防壁を設置する

等の対応はできないか。 

（５）亀岡市立吉川小学校前の市道吉川学校線に

侵入してきた車両が通り抜けできないため、

校門前や民家の前でＵターンをして危険で

ある。侵入前に注意喚起する看板を設置する

等の措置はできないか。 

 

全ての人が共に生き、共に成長し、共に繁栄す

るために、多様性を認め合えるインクルーシブな

社会を実現する必要がある。 

（１）福祉のまちづくりの観点から公共施設や公

共交通のバリアフリー化の進捗状況と今後

の計画は。 

（２）今後の重層的支援体制を実施するにあたり

直面している課題や問題は。 

（３）第７３回亀岡平和祭保津川市民花火大会は

車椅子専用観覧エリアを設けるのか。またバ

リアフリートイレは設置するのか。 

（４）本市における外国籍住民の人数は。 

（５）外国籍住民向けの日本語教育支援の現状

は。 

（６）地域の外国籍住民からの意見や要望をどの

ように収集し、反映されているのか。 

（７）教員のインクルーシブ教育に関する研修の

実施状況は。 

 

深刻な獣害被害を受けている農業従事者を守

るため、行政はあらゆる手段を講じ、農業の安定

した運営を支えると共に、子どもたちが食の大切

さや地域資源の重要性を学ぶ必要がある。 

（１）本市における獣害による農作物被害の現状

とその対策は。 

（２）食用肉やペットフードに加工できるジビエ

処理加工施設建設の予定は。 

（３）地産地消、食育の取組の一環としてジビエ

を学校給食に提供してはどうか。 

 

観光産業は地域経済の発展に重要な役割を果

たす。本市においても豊かな自然景観や歴史的文

化財、特産品など多くの観光資源が存在する。こ

れらの資源を効果的に活用し観光客を呼び込み、

地域経済の発展に繋げる必要がある。 

（１）令和６年１０月１日にオープンする京都丹

波／亀岡夢コスモス園の期間中、野水池跡地

が工事中のため駐車場やバスの乗降場とし

て使用できないが対応策は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

14 平本 英久 

6 月 20 日(木) 

13：00～ 

 

１ 不当要求行

為等対策条例に

ついて 

 

地域課題や個々の相談業務など常に市民に寄

り添い対応してきた本市であるが、このたびの亀

岡市不当要求行為等対策条例の制定について問

う。 

市長 

所管部長 
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※一問一答 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 本市で開催

されるイベント

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ヤングケア

ラーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 環境先進都

市としての展望

について 

 

 

 

 

 

 

５ 防災減災の

まちづくりにつ

いて 

 

 

 

（１）亀岡市不当要求行為等対策条例とはどのよ

うなものか。 

（２）亀岡市不当要求行為等対策条例の制定に至

った経緯は。 

（３）亀岡市不当要求行為等対策条例の制定によ

りどのような効果が期待されるか。 

 

にぎわい創出や市民のニーズに合わせて様々

なイベント等を数多く行っているが、分析や検証

を通して今後開催するイベント等にどう反映さ

せていくのか本市の考え方について問う。 

（１）先般開催された「ももクロ春の一大事２０

２４ｉｎ亀岡市」の来場者等の状況や成果

は。 

（２）「ももクロ春の一大事２０２４ｉｎ亀岡市」

の開催による経済効果をどのように分析し

ているのか。 

（３）本年度開催する亀岡平和祭保津川市民花火

大会では、二尺玉の打ち上げやももいろクロ

ーバーＺ並びに彩羽真矢さんとのコラボ企

画があるが、具体的にどのようなものか。 

（４）昨年の花火大会で見られた課題への対策

は。 

 

 子どもファーストを宣言する本市として、これ

までも子どもたちにとって住みやすいまちづく

りを主軸に子育て支援等の施策を推進して来た

が、ヤングケアラーの実態把握並びに今後の取組

について問う。 

（１）ヤングケアラーの実態把握を行うためのア

ンケート調査の結果は。 

（２）今回のアンケート調査の結果をどのように

受け止めているのか。 

（３）ヤングケアラー対策を行う体制整備の現状

と進捗は。 

（４）ヤングケアラー対策について今後どのよう

に取り組んでいくのか。 

 

環境先進都市を目指す本市としてごみの再資

源化やごみの分別拡大等に積極的に取り組んで

きたが、今後の新たな環境政策について問う。 

（１）環境プロモーションセンターの工事進捗 

と活用法についての考えは。 

（２）家庭ごみの分別拡大の成果と実績は。 

（３）本市として脱炭素に向けた新たな取組や今

後の展開は。 

 

これまで市民の安全・安心につながるまちづく

りという観点から、防災や減災に向けて取り組ん

できた本市であるが、今後のまちづくりについて

問う。 

（１）西つつじケ丘をはじめとした傾斜地におい

て団地を形成する住宅地では、擁壁等に経年

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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劣化が見受けられる。こうしたインフラの安

全性について本市の考えは。 

（２）西つつじケ丘美山台１丁目の団地を形成す

る上で重要な擁壁部に亀裂が入っており住

民から不安の声を聞くが、今後の対応は。 

（３）落石や倒木の被害を受ける可能性がある住

宅地に隣接する山林の整備の在り方につい

ての考えは。 

 

 

 

 

 

 

 

15 山木 裕也 

6 月 20 日(木) 

13：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 樹木の管理

などについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ かめきたサ

ンガ広場の整備

について 

 

 

 

 

 

 

３ 亀岡運動公

園プールについ

て 

全国都市緑化フェアｉｎ京都丹波の開催が決

定し、市民の期待が高まっている。全国から多く

の来場者を迎えるにあたり、街路樹などの管理を

問う。 

（１）現在の街路樹などの本数や樹齢などを把握

しているか。 

（２）台風被害などにより伐採した後の切り株除

去の進捗状況は。 

（３）市の植栽に対して一定の基準を明記した管

理指針を示しては。 

本市を代表する桜の名所「和らぎの道」は、本

年度も桜開花シーズンに多くの来場者で賑わい

をみせた。来年度も大変な混雑が予想されるため

対応を問う。 

（４）和らぎの道を河原林町に向けて延伸して

は。 

（５）来年度の駐車台数と管理は。 

（６）桜の本数や樹齢は把握しているか。 

（７）サクラてんぐ巣病やこぶ症状がみられるこ

とは把握しているか。 

（８）ソメイヨシノの植え替え予定はあるか。 

（９）弘前方式を本格的に採用しては。 

（１０）亀岡の桜を保全していくために、専門家

による年間管理を実施しては。 

 

かめおかｅｃｏマルシェでは、出店者の増加に

伴い電源口が不足している。 

（１）電源増設の考えは。 

（２）水飲み場及び給排水設備を設置しては。 

（３）熱中症対策のために景観を損なわない木製

パーゴラやサンシェードを設置しては。 

（４）ステージにソーラーパネルの屋根を設置し

ては。 

 

亀岡運動公園プールの今後の可能性について

問う。 

（１）利用状況と年代別利用率は。 

（２）利用促進の計画はあるか。 

（３）ナイトプールを開催しては。 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

16 大西 陽春 

6 月 20 日(木) 

14：45～ 

 

１ 市長の政治

姿勢について 

 

 

市長が進める「子どもファースト宣言」、オー

ガニックビレッジ宣言」、「ＳＤＧｓ未来都市亀

岡」等に掲げられる理念や目標との整合性から、

また亀岡市学校給食検討懇話会や亀岡市議会総

市長 
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※一問一答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 介護保険制

度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 認知症の方

の支援体制につ

いて 

 

 

務文教常任委員会からの学校給食に係る提言を

ふまえ、令和１０年より実施するとしている「亀

岡市学校給食」について市長の考えを問う。 

（１）市長が学校給食実施に際して、一番大切に

したいと考えていることは何か。 

（２）学校給食だけでなく保育所や幼稚園及び認

定こども園においても、有機米給食の導入は

できないか。 

（３）保育所や幼稚園及び認定こども園の幼児

に、安全で、温かく美味しい給食の提供が、

次世代を担う者の健康保障につながる大切

な事業であると考えるが、市長の所見は。 

（４）防災の観点から、各校に自校調理設備があ

れば災害時に対応できる。せめて小規模調理

施設で調理をすれば、災害時にも役立つと考

えるが所見は。 

 

今年度から始まった「第９期亀岡市介護保険計

画」は、「住んでよかった亀岡、高齢になっても

楽しい亀岡」を基本理念としている。高齢者一人

ひとりが生きがいや役割を持ち、可能な限り住み

慣れた地域で自分らしく暮らすことができるま

ちを目指すと書かれている。しかし、今年度は介

護保険料の引上げが行われ、特に低所得の高齢者

の方からは、「サービスを受けたくても高くて受

けられない。」また、介護が必要な人を家族に持

つ方からは「高齢のため介護が難しく事業所に入

所したいが、事業所が一杯でいつまで待てばいい

かもわからなく不安。」等の相談がある。 

（１）第８期介護保険事業計画の終了時点におけ

る基金残高及び、第９期介護保険に対する基

金取崩し額はいくらになったのか。 

（２）第８期では、基金取崩しにより保険料額が

据え置かれたが、第９期では基金の取崩しが

減額となり、保険料が値上がりしたと考えら

れる。基金取崩しにより保険料を据え置くこ

とはできないのか。 

（３）市民から「介護保険についてどこへ行けば

いいのか？」との問合わせがある。介護保険

制度を利用したい時には、まずどこに相談す

るのか。 

（４）介護保険の被保険者が４０歳、６５歳など

節目になる年齢で、制度の周知や必要なサー

ビスのお知らせはできているか。 

（５）保険料負担が増え、相談が難しい「介護保

険制度」を利用しやすくする事が必要と考え

るがどうか。 

 

日本は超高齢社会を迎えている。警察庁によれ

ば、年間６万８千人の高齢者が独居状態で死亡し

ていると推計されている。また、厚生労働省によ

ると認知症の高齢者数が２０２５年には約７０

０万人、６５歳以上の高齢者の５人に１人に達す

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 
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４ 市内特別支

援学級の状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ると見込まれている。亀岡市においても今後ます

ます高齢化が進み、高齢者世帯や独居高齢者、認

知症を発症する高齢者が増加すると考えられる。

より一層の高齢者の見守り体制や支援体制が必

要になると思われる。そこで以下の点について問

う。 

（１）地域での高齢者の支援・見守りの一端を担

う「民生委員」の不足が生じていると令和６

年３月議会での答弁であったが、その後、補

充できているか。 

（２）介護認定における主治医意見書は、介護認

定の申請の遅れが生じることのないように

「主治医のいない方は市町村が紹介する医

師の診断を受ける」と手引に書かれている

が、できているか。 

（３）認知症の診断ができる「物忘れ外来」は亀

岡市内に７箇所あると調べて認識している

が、医療機関数とサービスの充実が必要だと

感じるが所見は。 

 

以前は、障害児教育と呼ばれていたが、特別支

援教育に変わり、学習障がいなどの障がいの理解

も進んできた。また、２０２４年合理的配慮の法

的義務化により、障がいの有無によって別け隔て

なく相互に人格と個性を尊重しながら共生する

社会の実現を目指す中で、特別支援教育への期待

もさらに大きなものがあると考える。市内特別支

援学級の状況について問う。 

（１）市内特別支援学級に在籍する児童生徒の過

去５年間の推移は。 

（２）就学にあたっての進路相談を亀岡市教育支

援委員会で行っているが、委員会が勧める進

路を選択しなかった場合、どのように対応し

ているか。 

（３）特別支援学級１学級当たり８人までが国の

基準である。特別支援学級１学級に７人や８

人の児童生徒が在籍する場合、１人ひとりに

合わせた教育を行うためには厳しいと考え

る。なにか支援はないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

17 冨谷加都子 

6 月 20 日(木) 

15：30～ 

 

※一問一答 

 

１ 帯状疱疹ワ

クチン接種助成

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ８０歳までに３人に１人が発症するといわれ

ている帯状疱疹をめぐり、国ではおたふくかぜワ

クチンと帯状疱疹ワクチンの定期接種化に向け

た議論が行われている。そのような中、帯状疱疹

を未然に防ぐ観点から、独自に帯状疱疹ワクチン

接種に対する助成を行っている自治体が４００

に迫っている。 

（１）市内における帯状疱疹の発症状況は。 

（２）テレビのＣＭや病院の周知により、帯状疱

疹は、ワクチン接種によって予防できると市

民の認知度が高まっている。接種助成の要望

をどのように把握しているのか。 

（３）５０歳以上の方を対象に、ワクチン接種費

市長 

所管部長 
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２ 婚活支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 資源循環の

取組促進につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

用の約５０％を助成したと仮定して、以下に

ついて問う。 

①助成対象者の人数は。 

②他市の状況を鑑み、接種率を２％とした場合

の接種人数は。 

③接種割合を水痘生ワクチン３０％、帯状疱疹

不活化ワクチン７０％とした場合の概算費

用は。 

④費用対効果は。 

（４）市民の健康を守るという観点から、国の動

きを待たずに帯状疱疹ワクチン接種費用の

助成を実施すべきであると考えるが、所見

は。 

 

 未婚化が深刻な問題となっている中、きょうと

婚活応援センターの役割には期待しており、昨

年、同センターが導入されたＡＩマッチング（き

ょう婚ナビ）の登録者は急増していると聞いてい

る。 

（１）亀岡市内在住者の登録者数は。 

（２）きょうと婚活応援センターが把握している

婚活支援による成婚状況は。 

（３）会員になるための本登録が予約待ちの状況

であり、亀岡市内でスポット登録会の開催を

望む声があるが、予定はあるのか。 

（４）婚活マスター制度というものがあり、利用

者からは、よりよい出会いの場を提供してい

ただけたと喜びの声を聞いている。市内に婚

活マスターが増えれば、それだけ支援の輪が

広がると考えるが、市として後方支援を行う

手段はないか。 

（５）きょうと婚活応援センターに登録し、交際

が始まった方の話を聞かせていただく機会

があった。登録のきっかけは、京都市内在住

の友人から教えてもらったとのことであっ

た。本市においても、婚活を望む方が、この

事業にアクセスしやすくなるような広報を

検討してはどうか。 

 

ごみの削減や再資源化を通じて付加価値を生

み出す経済活動「サーキュラーエコノミー」の実

現は、ゼロカーボンシティを目指す本市として重

要な取組である。 

（１）ペットボトルは、分別回収をはじめ、リサ

イクルボックスの配置等により、適切にリサ

イクルが進んでいるが、ペットボトルキャッ

プの正確な回収状況は明らかではない。 

①亀岡市社会福祉協議会や学校等がエコキャ

ップ運動として回収しているが、現状はどう

か。 

②ペットボトルキャップは、単一素材で質の高

いリサイクルが可能とされている。市民に身

近な取組としてペットボトルキャップの資
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所管部長 
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所管部長 
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４ 介護施策に

ついて 

 

源化を推進する考えは。 

（２）今年度から、使用済みおむつの再資源化が

モデル事業として進められる。他市において

は、紙おむつのリサイクルに伴うコストや二

酸化炭素の削減効果等から事業の実施に踏

み出せない中、本市が一歩踏み出したことを

大いに評価する。 

①将来的に採算ベースに乗る事業とするため

には、再生材の量の確保が必須であるが、資

源有効利用促進法の下、広域連携等も含めた

長期的な将来ビジョンについての考えは。 

（３）環境課題を解決するためには、地域を超え

て行動変容を広げることが重要である。本市

においては、環境省も含め官民で連携し、京

都サンガＦ．Ｃ．のホームゲーム時に、モバ

イルバッテリーの回収を行っている。 

①昨年度回収された、モバイルバッテリーの実

績は。 

②この取組は、官民連携による循環経済の取組

として、広域的に国民の意識改革や行動変容

に有効であると考える。世界に誇れる環境先

進都市として、新設された亀岡市環境プロモ

ーションセンターとも連携し、京都サンガ

Ｆ．Ｃ．のホームゲーム時に継続してこの事

業が実施できないか。 

 

高齢化の進展により、介護に対する需要が高ま

っている。 

（１）介護保険申請者が増えている中、ケアマネ

ージャーの確保も大きな課題の一つである。

亀岡市独自の施策として、介護人材確保事業

助成金に、ケアマネージャー法定研修の初回

受講料を対象経費に含められないか。 

（２）介護予防・日常生活支援総合事業は、市町

村主体で実施する地域支援事業であるが、介

護予防通所介護の単価を実費相当分にでき

ないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

所管部長 

 

 

 

18 西口 純生 

6 月 21 日(金) 

10：00～ 

 

※一問一答 

 

１ 全国都市緑

化フェアについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全国都市緑化フェアｉｎ京都丹波の開催につ

いて問う。 

（１）開催テーマや日程、想定人数等、全国都市

緑化フェアｉｎ京都丹波の概要は、いつ頃決

定するのか。 

（２）２市１町の特色ある魅力の発信と賑わいの

創出、経済波及効果が重要な課題であるが、

どのような計画があるのか。 

（３）前回と同様に皇室から来賓が来られる可能

性はあるのか。来ていただければ、京都丹波

地域の知名度向上につながると考えるが所

見は。 

（４）この事業を誘致することで、次世代に与え

る影響と社会に与える影響をどのように考

えているのか。 

市長 
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２ 安全・安心

のまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 子どもの夢

の後押しについ

て 

 

 

 

 

 

 

５ ハラスメン

ト対策について 

 

桂川では、上下流でバランスがとれた治水対策

等が成果を出しており、安全・安心のまちづくり

も順調に推進されている。 

（１）桂川整備については、嵐山の渡月橋上流左

岸の可動式止水壁の整備と保津橋下流の霞

堤４箇所の１メートル嵩上げを同時完成さ

せたことは、画期的な出来事であるとして高

く評価しているが、亀岡市としての見解は。 

（２）天井川である七谷川の改修も順調に進めて

いただいているが、完成はいつ頃になるの

か。 

（３）効果的な河川整備として、次はどのような

ことを行っていくのか。 

（４）谷山池決壊時に、住民に対してどのように

緊急避難を知らせるのか。 

（５）生活道路の規制の変更とはどのようなもの

か。 

 

全国的にも広がり始めた子育て支援策につい

て問う。 

（１）生活困窮者の子育て支援策として、泉佐野

市のコミュニティフリッジを参考に「お互い

さん」の気持ちを拡大して、無償で食材・日

常品等を提供し、子どもが子どもらしく生活

できるよう「みんなの公共冷蔵庫」を事業展

開できないか。 

 

 子どもの夢の後押しについて問う。 

（１）以前、ひたむきに楽器を演奏し、夢中で吹

奏楽に励む小・中学生にチャンスを与えるテ

レビ番組があり大変感動した。テレビ番組で

はプロの楽団の中で、子どもに独奏するチャ

ンスが与えられており、本市でも夢を追う子

どもたちに、実力が発揮できるチャンス・機

会を与えてはどうか。 

 

多様なハラスメントがあるが、略語では意味が

分からないものもある。 

（１）ハラスメントには、パワハラ・カスハラ・

マタハラ等、数多くの種類があり、無意識に

ハラスメントが起きてしまう可能性もある

が、市民はハラスメントについて、どれだけ

認識していると考えているのか。 

（２）国家公務員は人事院が、地方公務員はそれ

ぞれの地方公共団体が職員を守るための予

防と対策を行うこととされている。ハラスメ

ントを防止するためのルールはあるのか。 

（３）新たなハラスメントが増えていることを知

られていないことが多い。職員一人に背負わ

せないため、困難をみんなで共有して、みん

なで守るルールづくりが重要であると思う

が、所見は。 

 

市長 

所管部長 
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（４）厚生労働省の調査で、相談相手の多くは同

僚・先輩・上司・家族とされているが、上司

は責任逃れする傾向があると言われている。

職員を守るのは誰か、市長の見解を求める。 

 

19 木村 勲 

6 月 21 日(金) 

10：45～ 

 

※一問一答 

 

１ 国道９号の

災害対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＪＲ嵯峨野

線の災害対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 並河亀岡停

車場線について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国道９号老ノ坂峠は重要な生活道路であり、豪

雨や大雪で通行止めとなれば亀岡市は陸の孤島

と化す。今後の道路整備と対策について問う。 

（１）雪や雨で通行禁止となる通行規制基準の数

値はどうなっているのか。 

（２）基準は峠により数値が異なるが、どのよう

に設定されているのか。 

（３）国道９号老ノ坂峠法面の改良工事の予定は

されているのか。 

（４）国道９号ダブルルートの早期実現が望まれ

るが進捗状況は。 

（５）国道９号老ノ坂峠が通行止めになった場合

における京都縦貫自動車道の高速道路料金

の補助について、所見は。 

 

ＪＲ嵯峨野線は令和５年１月の大雪の際には

運転見合わせとなり、先月５月２８日の大雨の際

には午後３時以降京都駅～園部駅間は運転取り

止めとなった。その間、京都市と亀岡間を通勤す

る人がＪＲで帰宅できず、亀岡市が孤立する状況

となった。今後の災害対策とＪＲ嵯峨野線運休時

の支援について問う。 

（１）昨年１月の大雪の際の運転見合わせの原因

は。また原因の対策について要望されている

のか。 

（２）先月の大雨の際の運休の原因は。また原因

の対策について要望されているのか。 

（３）ＪＲ嵯峨野線運休時のＪＲ亀岡駅からの振

替輸送がないが、市としての要望や支援の考

えはあるのか。 

（４）ＪＲ嵯峨野線運休時の亀岡市立病院及び京

都中部総合医療センターの医療従事者への

対策はされているのか。 

（５）コロナ禍以降ＪＲ嵯峨野線は上下線とも減

便され利用者は大変不便な思いをしている

が、ＪＲへの要望や協議の状況は。 

 

都市計画道路並河亀岡停車場線について、大井

町並河坂井地区の立ち退きも地元からのご協力

によりほぼ完了した。工事の進捗状況と府道王子

並河線の今後の計画について問う。 

（１）都市計画道路並河亀岡停車場線の完成時期

は。 

（２）都市計画道路並河亀岡停車場線の完成後、

府道王子並河線の経路はどうなるのか。 

（３）現在の府道王子並河線は市道となる予定と

も聞くが、通学路にもなっており、道路施設

や交通規制についてどのように計画されて
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４ 桂川西工区

の進捗について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 大井町内の

河川整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

６ 保津川市民

花火大会につい

て 

いるのか。 

 

国営緊急農地再編整備事業桂川西工区の進捗

状況と右岸道路の予定について問う。 

（１）第１工区・第２工区が着工されているが、

完成予定は。 

（２）雨水対策について所見は。 

（３）犬飼川と願成寺川に架かる橋の完成予定

は。 

（４）橋の完成に伴い桂川右岸道路計画の進捗状

況は。 

 

 願成寺川と犬飼川の改良について問う。 

（１）国営緊急農地再編整備事業桂川西工区の完

成に伴い、千代川町明晴地区の遊水地がなく

なるため願成寺川に流れる水量は増加しな

いのか。 

（２）国営緊急農地再編整備事業桂川西工区の工

事に伴い大堰川と願成寺川、犬飼川の３川合

流地点の改良工事は計画されているのか。 

 

第７３回亀岡平和祭保津川市民花火大会につ

いて、先日６月５日の京都新聞朝刊に今年の開催

や亀岡市民専用の特別割引チケットについて掲

載されていた。今年の開催内容について問う。 

（１）開催経費は昨年より４，０００万円増加し

ているが、本市の負担はどうか。 

（２）昨年開催時における批判や反省点とその対

策は。 

（３）花火について昨年との違いは。 

（４）ドローンショーは昨年と同様なのか。 
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20 小川 克己 

6 月 21 日(金) 

13：00～ 

 

※一問一答 

 

１ 春の一大事

２０２４につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＪＲ嵯峨野

線運行について 

 

亀岡運動公園において、４月１３日・１４日も

もクロ春の一大事２０２４ｉｎ亀岡市が開催さ

れ、モノノフとよばれる熱狂的なファンをはじめ

多くの方が亀岡市を訪れにぎわった。コンサート

では彩羽真矢さんが明智光秀に扮してサプライ

ズで登場し、会場をにぎわせた。あわせて、亀岡

運動公園が幅広い用途に利用できることも感じ

られた。 

（１）ももクロ春の一大事２０２４ｉｎ亀岡市開

催によりどのような効果があったのか。ま

た、課題は。 

（２）今回のイベントを今後どのように観光振興

につなげていこうと考えているのか。 

（３）亀岡にお越しいただきＳＮＳでも積極的に

発信されている彩羽真矢さんに京都・かめお

か観光ＰＲ大使にご就任いただいてはどう

か。 

 

 ＪＲ嵯峨野線は亀岡市民が市内外への通勤・通

学に利用する公共交通機関である。市としてどの

ような協議や要望を行っているのか伺う。 
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３ 環境施策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 千々川橋の

架け替えについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ モルック普

及について 

（１）先月５月２８日、大雨の影響で京都駅～園

部駅間が気象警報解除後も終日運転見合わ

せとなったことについて所見は。 

（２）一部の区間ではコロナ前のダイヤに戻った

と言われているが、亀岡駅以北の現状をどう

考えているのか。 

（３）サンガスタジアムでホームゲームが開催さ

れる際の混雑が半端でないと聞く。特に子ど

もは混雑に押し込まれると大人の視線から

消える。ホームゲーム開催日における駅周辺

やＪＲの混雑状況について現状をどう把握

しているのか。 

 

世界に誇れる環境先進都市として様々な施策

を展開し成果をあげているが、それぞれ検証も必

要ではないかと考える。 

（１）ごみ収集について問う。 

①以前ごみ収集車で火災が発生したが、分別の

状況と啓発の状況は。 

②資源ごみのプラスチックとペットボトルを

別日に収集しているが効率はどうか。 

（２）ポイ捨て防止について問う。 

①かめおか環境デー、ポイ捨て撲滅大作戦はど

のくらいの方が参加し、成果・効果はどうだ

ったのか。 

②ポイ捨て防止や不法投棄撲滅に向けた今後

の取組は。 

（３）犬と暮らしやすいまちを目指す中で、自然

豊かな本市では犬をはじめ動物とゆっくり

過ごせる癒しの空間が生まれると思うが、糞

尿処理が問題である。どう解決しようとして

いるのか、所見は。 

 

 北ノ庄バイパスも整備され、国営緊急農地再編

整備事業亀岡中部地区千代川工区も起工式が行

われ槌音高く整備が進んでいる。国道９号の歩道

整備やバリアフリー化、千々川橋の架け替えにつ

いて、今後の計画と進捗状況について伺う。 

（１）千々川改修は高野林工区では下流から鋭意

工事を進めていただいているが、ボトルネッ

クである千々川橋の架け替え用地協議の進

捗状況や工事着手の時期は。 

（２）国道９号の西側歩道拡幅と、千代川駅前交

差点から千原交差点までの、亀岡市バリアフ

リー基本構想（千代川駅周辺地区）整備に向

けた協議や進捗状況は。 

 

 フィンランドが発祥と言われる、モルックとい

う木を投げて複数の木製のピン（スキットル）を

倒し得点を競う競技がある。昨年１１月には亀岡

運動公園で第１回モルック大会が開催され、手軽

さもあり地域でも広がりつつある。 

（１）本年度の大会予定と普及について所見は。 
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21 松山 雅行 

6 月 21 日(金) 

13：45～ 

 

※一問一答 

 

１ ＪＲ千代川

駅整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 交流人口増

加を目指す取組

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 持続可能な

行財政運営につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 里帰り出産

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＪＲ千代川駅の東西自由通路完成に向けて実

施設計業務を進めており、エレベーター設置やト

イレの設置等、ＪＲ西日本との協議でも鋭意交渉

と要望を行っていただいているが、現在の進捗に

ついて問う。 

（１）上下線ホーム屋根の延長整備はどうか。 

（２）利用者が駅へアクセスするにあたり、乗降

客の利便性に関して懸念点は。 

（３）駅舎の改装についてはどうか。 

 

これまでから様々な施策を通じて交流人口の

増加に取り組んできたが、今回２０２５年大阪・

関西万博、２０２６年全国都市緑化フェアｉｎ京

都丹波開催を通じて、本市をはじめ京都丹波の魅

力を国内外に発信し、さらなる交流人口の増加に

つなぐことのできるチャンスである。今後の推進

方策について問う。 

（１）豊能町、能勢町と本市の間で阪急バスとふ

るさとバスの空白区間がある。とりわけ２０

２５年、２０２６年の２年間は時限的にでも

バスの接続もしくは本市からＪＲ新大阪駅

まで直接乗り入れができるよう目指しては

どうか。 

（２）大阪・関西万博の会場施設や資源をリユー

スのため受け入れることについて所見は。 

 

本市においては、２市１町による広域消防、医

療等とあらゆる場面において基礎自治機能の維

持に向けた取組をされてきた。これから先の人口

減少や高齢化がもたらす将来課題とその対応方

策については、市町村においても無視できない状

態である。今後の方向性について問う。 

（１）これまで組合方式等による自治体間の広域

連携に取り組んできたことで、住民サービス

向上につながってきたと考える。現在までの

取組を踏まえて、基礎自治体の広域連携につ

いて本市の所見は。 

（２）今後、このままの住民サービスを維持して

いくとなると、いつまで持続可能に行政運営

できるのか。 

 

平成２９年度に厚生労働省が行った里帰り出

産の調査によると、出産に当たって里帰りした場

合の里帰り先は、同一都道府県外が全体の２６．

９％、同一都道府県内（同一市町村外）が２６．

１％である。一方で自治体間の情報共有や切れ目

のない支援が必要であると考えるが、本市におけ

る里帰り出産の状況と対応について問う。 

（１）住民票が本市にあり、市外へ帰省して出産

された方の令和５年度の人数とこの間の推

移は。 

（２）住民票が本市以外にあり、本市へ帰省して
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出産された方の令和５年度の人数とこの間

の推移は。 

（３）里帰り出産における他自治体や医療機関と

の妊婦に関する情報連携は行っているのか。 

  


